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Caro(a) Leitor(a), estamos de volta com a nossa edição n. 51 do Boletim e apresentamos a 

vocês as novidades sobre a EaD da Uneb. Nesta edição, você saberá tudo sobre o ciclo de 

lives realizado pela Unead sobre o preenchimento de currículo na Plataforma Lattes. Além 

disso, você também ficará por dentro das reuniões que aconteceram no último mês e do 

seminário realizado pela SEC-BA em que a Unead esteve presente. Para saber mais sobre 

o Boletim e as notícias e eventos da Uneb e Unead, fale conosco em: ndeunead@uneb.br. 

Boa leitura! 



2 



3 



4 

Unead promove ciclo de lives sobre 

Plataforma Lattes 

A Unead promoveu nos dias 

20/09, 22/09 e 26/09/223 o ciclo 

de lives “Informação e formação 

para os estudantes sobre o preen-

chimento do Curriculum Lattes”, 

transmitido no Canal do YouTube 

da Unead, com o objetivo de ori-

entar os discentes sobre a prepa-

ração do Lattes.  

O curriculum Lattes é uma ferramenta da Plataforma Lattes, um ambiente virtual desen-

volvido pelo Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq), com o ob-

jetivo de construir um banco de dados com informações dos currículos de pesquisadores(as) e 

instituições do Brasil.  

A live do dia 20/9 teve como palestrante a Coordenadora de Ensino da Unead, Rita Lobo, 

e apresentou aos discentes a estrutura e ferramentas da Plataforma Lattes, bem como explicou 

a importância de possuir um currículo para a pesquisa e a extensão. A docente reforçou ainda 

que ter um lattes atualizado é um dos requisitos para muitos editais de extensão e de iniciação 

cientifica na Uneb.  

Já no dia 22/09/23 foi a vez da parti-

cipação do Coordenador da Secretaria 

Acadêmica, Antonio Sanches, que minis-

trou uma oficina com o passo a passo so-

bre o preenchimento do currículo lattes, 

explicando cada seção da plataforma e 

quais informações devem ser inseridas.  

No último dia de live, a oficina foi realizada 

pela Coordenadora do Núcleo de Pesquisa e 

Extensão da Unead, Fátima Hanaque, que 

ensinou aos discentes sobre o preenchimento 

de currículos em uma das etapas.  

O ciclo de lives foi transmitido no Canal do 

YouTube da Unead e os três dias tiveram aproximam 600 visualizações. As lives podem ser 

acessadas em: https://www.youtube.com/@UNEADUNEB  
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LETÍCIA TELLES
Nota
Eu acho que esse título "GIRO DE NOTÍCIAS" deveria vir separando as Lives sobre preenchimento da plataforma Lattes e as diversas notícias postadas aqui. É apenas uma sugestão para você e Maurício analisarem, porque para o leitor fica parecendo que está tudo dentro da seção "UNEAD promove ciclo de lives sobre Plataforma Lattes"



Curso de Música realiza live sobre música e filosofia 

O curso de música realizou, no dia 27/09/2023, a live "Música e Filosofia: a estética musi-

cal no contexto da educação musical", ministrada pelo prof. dr. José Reinaldo de Araújo Quinteiro 

e mediada pelos docentes do curso de música, os profs. drs. Aurélio Nogueira de Sousa e Solon 

Santana Manica. 

O prof. José Reinaldo iniciou a sua apresentação declamando o poema "Ensinamento" de 

Adélia Prado. Durante a live, foram abordados diversos temas como teoria e prática, reflexão crí-

tica, experiência/sentido e saber da experiência da música.  

A live teve como assunto central “A experiência e o saber de experiência” aliando o concei-

to à prática musical, que, de acordo com o prof. José Reinaldo, é essencial para que se possa 

pensar o ensino da arte. Para o docente: “Experiência é o que nos passa, o que nos acontece, o 

que nos toca”.  

O prof. José Reinaldo encerrou sua 

apresentação com leitura de poesias de sua 

própria autoria e logo depois os profs. Auré-

lio e Solon juntaram-se ao evento para res-

ponderem as perguntas feitas pelos alunos 

do curso de Música.  A live foi transmitida 

pelo Canal do YouTube da Unead e está 

disponível em: https://www.youtube.com/

watch?v=iwFQzwc-8PM  
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LETÍCIA TELLES
Nota
e da SEC



Unead participa de Seminário da SEC 

A Unead participou, nos dias 09/10 e 10/10/2023, do Seminário "Educação a Distância no 

Estado da Bahia: perspectivas futuras", realizado pela Secretaria de Educação do Estado da Ba-

hia (SEC), no Instituto Anísio Teixeira (IAT), em Salvador.   

O evento, que discutiu a expansão da Educação a Distância (EaD) na Bahia, teve como 

participantes os representantes de Instituições de Ensino Superior (IES) e os(as) coordenadores

(as) de polos municipais e estaduais associados à Universidade Aberta do Brasil (UAB) e a Coor-

denação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES).  

O Seminário discutiu principalmente os desafios e as oportunidades para a expansão da 

EAD na Bahia. Foram também pautas do evento: os desafios do Fórum dos(as) Coordenadores

(as) de Polo UAB na articulação com diferentes atores e atrizes que atuam nas ofertas UAB e as 

proposições dos coordenadores de polos estaduais e municipais para ampliação de ofertas e 

qualificação dos polos. Além disso, o evento se propôs a abordar a democratização do acesso ao 

ensino superior, o fortalecimento da articulação entre os polos e as universidades estaduais e o 

fomento e fortalecimento da EaD no âmbito do ensino superior. 

A Coordenadora Geral da Unead Francine Mendes representou a unidade no Seminário, 

juntamente com a Coordenadora Adjunta da Unead Letícia Telles e as colaboradoras Isabel San-

tos, Karoline di Angelis e Sâmea Lopes Cardoso. 

O Seminário promoveu discussões e oportunidades para diálogos mais próximos entre a 

Unead, as Coordenações de Polo e a SEC, destacando os desafios e as possibilidades de enca-

minhamentos das demandas para os órgãos competentes.  
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Um dos aspectos mais importantes é a possibilidade de cursar essa licenciatura mesmo estan-

do geograficamente distante do polo de Jacobina. Isso amplia consideravelmente nas oportuni-

dades de formação, que eu teria dificuldade no ensino presencial, inclusive de custos financei-

ros. Outra vantagem do ensino à distância é a flexibilidade no gerenciamento do tempo de es-

tudo, ou que se ajuste de maneira conveniente à minha rotina. Essa flexibilidade é um diferen-

cial em relação ao ensino presencial, onde as aulas têm horários fixos e menos adaptáveis à 

vida cotidiana dos(as) discentes. Além disso, o Ambiente Virtual de Aprendizado - AVA oferece 

oportunidades surpreendentes de interação com meus colegas, mesmo estando distante uns 

dos outros. Essa interação promove uma rica troca de conhecimentos e experiências, enrique-

cendo nossa formação acadêmica e profissional. 

Um aspecto que considero particularmente enriquecedor é a participação em monitorias de en-

sino, pois há a oportunidade de interagir com profissionais formados. Essa experiência não 

apenas agregou valor à minha prática docente, mas também proporcionou uma valiosa troca 

de saberes e experiências com pessoas que unem meu interesse pela    educação inclusiva. 

Portanto, ser aluna da Unead representa um privilégio para mim, uma vez que as vivências e 

oportunidades proporcionadas por esse curso à distância seriam inatingíveis no ensino presen-

cial. Estou comprometida em superar os desafios ao longo da minha jornada acadêmica, pois 

maiores são os frutos que essa modalidade de ensino trará para minha vida profissional. 

Soraia Pereira Meireles Bezerra - Discente da 

Licenciatura em Educação Inclusiva no        

Polo Jacobina 

Eu enfrento diversos desafios como 

discente da educação a distância, 

principalmente, relacionados às difi-

culdades tecnológicas, como proble-

mas técnicos na conexão à internet, 

que, por vezes, impactam na minha 

experiência de aprendizado.  No en-

tanto, é importante ressaltar que o en-

sino a distância também proporciona 

benefícios significativos, que tornam 

essa jornada acadêmica extremamen-

te valiosa para mim.  

FALA ALUNO 

LETÍCIA TELLES
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Quando o Polo foi fundado? 

O Polo de Itanhém foi criado pelo Projeto de Lei 

Municipal n. 106/2008, em 15 de dezembro de 

2008. 

Quais instituições ofertam curso pelo 

Polo? 

As instituições que ofertam curso no Polo são UFBA, 

UFPI, Uneb e UNIVASF. 

Quais cursos são ofertados pela EaD da Uneb? 

A Unead irá ofertar em 2024 os cursos Letras/Português, Matemática e História. 

Qual a estrutura do Polo?  

O polo atende à comunidade como um todo, já que disponibiliza o uso de internet gratuitamente, 

bem como uso do laboratório de informática e salas para reuniões. A coordenação do polo também 

ajuda divulgar os programas do governo do estado e outras atividades realizadas na metodologia de 

EaD por algumas instituições. 

Quais desafios você enfrentou em sua atuação na Coordenação do Polo? 

O principal desafio é convencer as IES baianas a ofertar cursos no polo. Há dificuldade em contato 

com as instituições baianas, visto que nem sempre conseguirmos ofertar cursos devido à distância 

da capital baiana. Normalmente, buscamos relações com todas as instituições, visto que existe sem-

pre a necessidade de oferecer cursos à comunidade.  

Qual a importância do Polo para o Município? 

A importância do Polo é ofertar cursos de EaD para a comunidade local e regional, considerando a 

localização geográfica. 

  

Deusvaldo Almeida Dias 

Coordenador do Polo 

UAB Campo Alegre de 

Lourdes 
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